
Protokoll Ortsbeirat Grebenhagen 

 

 

Datum:  27.02.2024 

Ort:  DGH Grebenhagen 

Zeit:   18:30 Uhr 

Anwesend: Waldemar Heinlein, Arndt Hildebrand, Anna Ide, Hans-Wilhelm Ide, BGM Jürgen 

Liebermann 

 

TOP 1:  Eröffnung und Begrüßung sowie Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und 

Beschlussfähigkeit 

Arndt Hildebrand begrüßt die Mitglieder des Ortsbeirates und eröffnet um 18:32 Uhr die Sitzung. Er 

stellt fest, dass ordnungsgemäß und fristgerecht eingeladen wurde. Der Ortsbeirat ist beschlussfähig 

versammelt. Der Ortsbeirat stimmt dem Vorschlag zur Abhandlung der Tagesordnung in der 

vorliegenden Form zu.  

TOP 2: Verlesen des Protokolls der letzten Sitzung 

Anna Ide verliest das Protokoll der letzten Sitzung. 

TOP 3: Teilrückzahlung des Werner-Lehmann-Erbes 

Der BGM berichtet, dass letztes Jahr eine Summe an den Heimat- und Kulturverein übertragen 

wurde, davon wurde ein Teil bereits zurück gezahlt. Der Heimat- und Kulturverein beantragt die 

Verlängerung der restlichen Rückzahlung beim Ortsbeirat, dies wird einstimmig beschlossen - mit 

einer Frist bis zum Ende des Jahres 2024. 

TOP 4: Ortsschilder – Blumenbepflanzung entfernen 

Der BGM berichtet, dass fünf Ortseingangsschilder angeschafft werden sollen (Beschluss 

Stadtverordnetenversammlung Dezember 2023), dementsprechend würden die alten 

Ortseingangsschilder mit Bepflanzung sowieso entfernt. Dazu wird die Gestaltung der neuen 

Ortseingangsschilder diskutiert und einstimmig beschlossen. Text: „Hessens kleinste Stadt“ „ Stadtteil 

Grebenhagen“. Der BGM fragt an, ob ein Teil der Kosten vom Werner-Lehmann-Erbe übernommen 

werden kann. Der Ortsbeirat beschließt einstimmig, dass jeweils die Hälfte der Kosten für die 

Grebenhagener Ortseingangsschilder vom Lerner-Lehmann-Erbe übernommen werden. 

TOP 5: Hundespielplatz 

Es wird beschlossen, einen Hundespielplatz am alten Bolzplatz zu errichten. Für die Planung wird ein 

Ortstermin des Ortsbeirates am 30.03.24 um 15 Uhr am alten Bolzplatz angesetzt.  

TOP 6: Weihnachtsbeleuchtung 

Die Feuerwehr gibt die Verantwortung für die Weihnachtsbeleuchtung an den Ortsbeirat zurück. Die 

Wartung der Weihnachtsbeleuchtung soll demnächst eine externe Firma übernehmen. Der BGM 

schlägt vor, dass der Ortsbeirat die Weihnachtsbeleuchtung in Zusammenarbeit mit dem Bauhof 

aufhängt, dies wird einstimmig beschlossen.  



Top 7: Verschiedenes 

a) Wassersituation Mäckel: Arndt Hildebrand erläutert, dass unter der Efzebrücke Material entfernt 

werden müsse, da sich Wasser staut. Hans-Wilhelm Ide erläutert, dass dies der Wasserverband 

Schwalm übernehmen müsse und bittet in diesem Zuge den BGM die erforderlichen Maßnahmen in 

die Wege zu leiten. Der BGM bestätigt dies. 

b) Das Amtsgericht Schwalmstadt hat der Stadt Schwarzenborn mitgeteilt, dass das Gebäude 

Hauptstraße 13 wieder in die Versteigerung gehen wird. Ein neuer Termin zur Versteigerung wird 

bekanntgegeben.  

c) Es wird einstimmig beschlossen, dass keine 775 Jahrfeier stattfinden wird, sollte nach der nächsten 

OB-Wahl das Bedürfnis bestehen, könne eine 777 Jahrfeier 2027 stattfinden. 

d) Der BGM berichtet auf Nachfrage, dass Herr Demand angeschrieben wurde, ob die Arbeiten schon 

ausgeführt wurden, könne er nicht bestätigen. 

e) Die Besitzer der Lebensbäumchen seien benachrichtigt, einige Rückmeldungen eingegangen. 

f) Die Beschriftung der Lebensbäumchen sollte in einem farblichen Kontrast hergestellt werden. 

(Vorschlag Hans-Wilhelm Ide) 

 

 

 

Arndt Hildebrand schließt die Sitzung um 19:37 Uhr.  

 

Gez.       Gez. 

Arndt Hildebrand     Anna Ide________ 
Ortsvorsteher      Schriftführerin 

 


